

La Casa Blanca hace temblar Wall Street: el Dow Jones cae con fuerza

- La falta de concreción en los aranceles al acero anunciados desata las pérdidas
- El responsable de la Reserva Federal reitera que seguirá subiendo los tipos

as caídas en Wall Street vuelven a primera línea de fuego. Los invesores tenían puesta la mirada en EE UU donde compareció por segunda vez en la semana el presidente de la Reserva Federal. Sin embargo, contra todo pronóstico Donald Trump le arrebató el protagonismo. Como viene siendo una constante desde su victoria en noviembre de 2016, los mensajes lanzados por el presidente de EE UU tienen una fuerte incidencia en los mercados. Pero esta vez su efecto no ha sido positivo.

El magnate estadounidense lanzó un nuevo tuit al concluir la reunión que mantenía con los representantes del acero. En el mensaje afirmaba que EE UU aplicará aranceles contra las importaciones de acero y aluminio, una noticia que sobrevolaba el mercado desde principios de año y que en principio seguiría la estela impuesta por Europa. La falta de información sobre el alcance de la iniciativa reactivó los temores en el mercado. Los tres índices de referencia de Wall Street, que en la apertura se movía sin rumbo fijo se dieron rápidamente la vuelta. A media sesión las ventas corrían como la espuma sobre el parqué de Wall Street: el Dow Jones cedía un 1,8%, el S&P 500, un 2% y el tecnológico Nasdaq, un 1,7%.

Los inversores interpretaron la medida como un paso más en la carrera proteccionista que ha acompañado al presidente de EE UU desde la campaña electoral. Asimismo, la falta de concreción sobre si los aranceles se centrarán en las importaciones asiáticos y si por el contrario se extenderán al resto de países incrementa la inseguridad inversora. Con las caídas de ayer, el Dow Jones, que en las últimas semanas había conseguido recuperar parte del terreno perdido en el arranque de febrero, retorna a pérdidas en el año. Por su parte, el S&P empata en lo que va de 2017 y el Nasdaq reduce las ganancias anuales al 3,54% frente al 5% que avanzaba al cierre del miércoles.

IBEX 35	9.582,90 -0,04%
EUROSTOXX 50	3.354,46 -0,10%
USD x EUR	0.8046 -0.186%

La noticia que desató las ventas en Wall Street se conoció con el mercado europeo ya cerrado. De hecho, antes de conocer la bomba lanzada por Trump la principal referencia de la jornada era la comparecencia de Jerome Powell esta vez ante el Senado de EE UU. El presidente de la Reserva Federal intentó moderar el tono y afirmó que no existen evidencias de sobrecalentamiento de la economía. Pero los inversores prefirieron quedarse con la idea de que continuará la subida gradual de los tipos para fomentar el crecimiento.

Si a principios de año eran pocos los que confiaban en que el banco central de EE UU elevara el precio del dinero hasta en tres ocasiones, cada día son más los que prevén hasta cuatro alzas del precio del dinero. Según datos facilitados por Link Securities la probabilidad de que la Fed suba los tipos una vez cada trimestre sube ya el 35%, la máxima hasta la fecha.

Con esta idea como telón de fondo, el Ibex 35 cedió ayer un 1,03%, firmando así su tercera sesión consecutiva a la baja. El rojo fue también el color imperante en Europa. Los descensos estuvieron liderados por el Dax alemán (-1,97%), seguido a cierta distancia por el EuroStoxx (-1,16%), el Cac francés (-1,09%), el FTSE británico (-0,78%) y el Mib italiano (-0,7%).

Pero en la Bolsa no todo son tipos de interés, en las últimas sesiones la avalancha de resultados empresariales ha ocupado un papel destacado. De hecho, ayer los descensos estuvieron liderados por Ferrovial. La compañía de infraestructuras publicó sus cuentas el miércoles al cierre del mercado y un día después tocaba la valoración de los inversores. La cotizada concluyó con un descenso del 4,31%, seguido de cerca por Indra (-3,61%), Acciona (-3,53%) y Amadeus (-3,4%). En el lado opuesto se situaron Aena, que subió un 2%, Colonial (1%), IAG (1%) y Viscofan (0,86%).

TRANQUILIDAD EN EL MERCADO DE DEUDA

Más estable se mostró la renta fija a pesar de que Powell inisitió en la necesidad de subir los tipos. La rentabilidad del bono estadounidense a diez años bajó al 2,83% frente al 2,9% que marcó el martes tras la intervención del presidente de la Fed ante la cámara de representantes.

Los acontecimientos políticos del próximo fin de semana pasan desapercibidos en el mercado de deuda europeo. La rentabilidad del bund bajó al 0.63% frente

La sombra de Powell también se deja sentir en el mercado de divisas. El euro, que ayer avanzó un 0,1%, se sitúa al filo de los 1,22 dólares por unidad

al 0,66% y la del bono español pasó del 1.53% al 1,5%